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平成 29年度県央ブロックごみ・し尿処理広域化推進協議会概要議事録 

 

開 催 日：平成 29年５月 24日（水） 

開催場所：マリオス 18階 183/184会議室 

開催時間：午後２時 00分から午後３時 30分まで 

傍 聴 者：なし【非公開】 

 

次  第：１ 開  会 

     ２ あいさつ 

     ３ 報  告 

(1)県央ﾌﾞﾛｯｸごみ処理施設整備候補地検討委員会報告書について 

４ 協  議 

（1）盛岡商工会議所都南地域運営協議会からの要望について 

（2）ごみ処理施設整備候補地の決定及び公表について 

５ そ の 他 

（1）今後のスケジュールについて 

６ 閉  会 

 

会議結果・要旨 

発言者 内    容 

事務局 

 

 

盛岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開  会 

 事務局から開会を宣言 

 

２ あいさつ 

 本日は，御多忙のところ，構成市町の長をはじめ，岩手県環境生活部

様にも御出席を賜り，心より感謝申し上げます。 

また，御出席いただいた皆様には，これまで県央ブロックの広域化推

進のために，貴重な御意見を頂戴し，会の運営に御協力を賜りましたこ

とにつきまして，重ねて感謝申し上げます。 

 さて，本協議会が平成 27 年１月に策定した基本構想に基づき，平成

41 年度からの稼働を予定している，新しいごみ焼却施設の整備候補地
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盛岡市長 

 

 

事務局 

 

 

盛岡市長 

 

紫波町長 

 

事務局 

 

 

盛岡市長 

 

 

につきましては，「県央ブロックごみ処理施設整備候補地検討委員会」

により選定が進められておりましたが，平成 29年３月 30日に整備候補

地を３箇所とする内容の報告書が提出されたところでございます。 

 本日は，この報告書について御報告させていただきますとともに，別

途寄せられた要望書の扱いについてお諮りしたうえで整備候補地を決

定いただくことや，今後のスケジュール等について，御協議申し上げる

ものであります。 

結びに，今後とも本協議会の事業運営につきまして，御指導，御協力

を賜りますようお願いを申し上げまして，あいさつといたします 

 

協議会規約第５条第１項の規定に基づき会長が議長となり議事進行 

 

３ 報  告 

  

（１）県央ブロックごみ処理施設整備候補地検討委員会報告書につい

て 

 

 [事務局から説明] 

・報告書の内容について 

 

この報告について御意見・質問あればみなさんのほうから。 

 

この３箇所が検討委員会としての最終の報告なのか。 

 

検討委員会としては３箇所で終了ということになる。その他これから

説明する１箇所についてはこの場で決定していただくことになる。 

 

４ 協  議 

（１）盛岡商工会議所都南地域運営協議会からの要望について 
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事務局 

 

 

 

 

盛岡市長 

 

 

 

 

八幡平市長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

矢巾町長 

 

滝沢市長 

 

 

 

八幡平市長 

 

 

[事務局から説明] 

・要望書提出の経緯について 

・要望書の取り扱いについて 

・要望書について 

 

都南地域運営協議会からの要望ということで，希望する地域があれば

ということで提出されましたが，この取り扱いについて協議会として皆

さんのほうから取り扱いについて御意見をいただきたい。 

３プラス 1として考えてはどうかということであります。 

 

 入れることはやぶさかではないが近くに病院や市場があり，いろんな

意味で反対などの話が出てくる可能性が多いのでは。優良農地でもある

し農振地域でもあるし。 

 

要望書を出していただいた団体さんには中小企業の社長さん方が主，

農家関係も加入なさっているとのことで土地の所有者に関する了解は

まだのところもあるようですが，自分たちの団体で病院であったり市場

であったりその関係の方々もこれから話をしていくという全くもって

反対だということではないように聞いている。地域のほうにもある程度

話をしているということである。 

 

事務局でそういう判断しているのであればいいです。 

 

危惧していることは，地域振興策が足かせにならないかということ。

作ってほしいというほうからはたくさん要求することであろうが危惧

するところ。 

 

 滝沢市長さんが言ったとおりとしてその工事費については構成団体

が負担するのか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

盛岡市長 

 

 

 

 

矢巾町長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

紫波町長 

 

 

八幡平市長 

 

 

 

 

 全ての提案内容を入れるということではないのかなと考えており，他

の３箇所とのバランスもあるだろうと思っています。今時点で上限やそ

ういう部分は設けていないので目処や費用負担については全体の経費

に含めるとは思うが，全てが全て入れるということではないと考えてい

る。 

 

要求を全てのむということにはならないと思いますが，期待している部

分も確かにあると思う。まずは交渉というか具体的に動いてみないとと

いうところもある。結果はどこにどうなるかだが，３プラス１というこ

とで１つ加えるということでいいか。 

 

 ３箇所も盛岡市，要望のあった場所も盛岡市，要望の取り扱いを本日

求められているのだが，公の委員会で決めたところにプラス１すること

でかなりの説明責任が必ず求められると思う。事務局の皆さんにはしっ

かり対応できるように。また，付帯意見にもあったが合意形成について

はしっかり対応していただきたい。説明責任をしっかり果たしてもらえ

ればいいと考える。 

 

 説明責任についてはそのとおりと考えています。 

 また，公表についてはこの後スケジュールについても御協議いただく

予定だが，本日の資料については公開したいと考えています。 

  

 最終的には付帯意見の（１）の住民の理解度がどの程度得られるかが

一番のポイントであると思う。 

 

 県が（産業廃棄物の）最終処分場をわが市に持ってきた際の説明は「県

内で３箇所決まりました。あとは地元の合意形成がなされるかなされな

いかいかんで決めます。」で，わが市はあまり反対がなかったので決ま

った。なので，（今回についても）「４つに決まりました。地元の意見が
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葛巻町長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

滝沢市長 

 

 

 

矢巾町長 

 

 

 

 

岩手県資源循環

推進課長 

 

 

 

最大限尊重されます。」という方法もあるのではないか。 

 

 実際に反対運動があって，我々にも訪問があったが，そういった反対

運動についてはどうお考えか。 

 

 広域化の構想ができた時期のあたりに発足した団体で，それぞれの各

市町長さんを回られたということは聞いております。充分に（その）地

域の広い方々との話し合いが今まで持てたかと言うとそういう部分も

まだないのかと考えている。具体的にはゆぴあすの存続であったり，い

ろんな課題がある中で意見交換を充分できているかどうかというあた

りを見極めなければならないと考えている。そういう動きがあったとい

うことだけで判断できるものではないと考えている。今日御協議いただ

いている場所が決まりましたらそういうことを含めて今まで指摘され

ているような点，丁寧な説明を地域地域に入っていきたいと考えている

ところです。 

 

 （４箇所で）説明会をやっていく中で度合いがわかってくるだろうし，

説得できるかどうかもわかるだろうからそこでさらに評価をして１箇

所にすればいいのかなと思う。 

 

 プラス１については私はいいと思う。事務局がきちっと説明責任を果

たせればいいのであって，この協議会で了承していただいた，でいいと

思う。今日は３プラス１で決めてもらっていいと思う。今日は岩手県の

佐々木総括課長もいらっしゃるが，どうですか。 

 

 みなさんの話し合いの下で決定していただければかまわないと考え

ております。県での最終処分場の状況は八幡平市長さんがおっしゃった

とおりですのでそういったものを参考としていただいても結構なんで

すが，この場でのご議論の結果で出していただいて構わないと思ってお

りますので，よろしくお願いします。 
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盛岡市長 

 

 

 

盛岡市長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

盛岡市長 

 

 

 

盛岡市長 

 

事務局 

 

 

 

盛岡市長 

 

 

 

 

 

今日のところは３箇所プラス１箇所，要望の出されたところを加えた

４箇所でこれからいろいろ詰めていくという方向でよろしいでしょう

か。 

 

３プラス１というところで御了承いただくものとしていただきます。 

 

（2）ごみ処理施設整備候補地の決定について 

  

[事務局から説明] 

・４箇所を整備候補地として決定すること 

・公表について 

５月 30日午前中に協議会会長として盛岡市長が記者会見を行う。 

同日午後に盛岡市議会全員協議会で説明する。 

 

というような流れで今後行くわけです。３箇所プラス１ということで

候補地としては，これから選定する中で地域に入って説明会をさせてい

ただくということで４箇所として公表させていただく。 

 

今後のスケジュールについてを事務局から。 

 

[事務局から説明] 

・公表と住民説明会の予定について 

・一部事務組合設立時期について 

 

スケジュールはスケジュールということですが，あくまで予定という

ことで住民説明会とかいろいろ現地に入るということで，この通りの日

程で進めるかどうかもわかりませんが，いずれ先がある程度見えてきた

段階じゃないと組合設立ということもですね，ならないわけでございま

すので，状況を見ながら組合の設立についてはまた改めて協議させてい

ただきたい。 
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盛岡市長 

 

 

事務局 

 

 ありがとうございます。以上で議事を終わります。 

  

 

５閉  会 

 事務局から閉会を宣言 

 


